

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original. — Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

CARTILLA POPULAR

DE SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:

Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

LA PROVINCIA.

Martes 8 de Junio de 1880.

CORRESPONDENCIA DE PARIS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 3 de Junio de 1880.

SUMARIO: Robo en el teatro de la Opera.—Un ladrón de frac y cruces.—Antecedentes sospechosos y títulos usurpados.—200.000 francos de ratones.—Una rara industria de gran importancia.—Buen empleo de caza.—Empresa del Canal de Panamá.—El concierto de la señorita Abella.—Un párrafo para las Damas.

Desde hace algún tiempo, dice *Le Figaro*, se observaban en el teatro de la Opera frecuentes robos de anteojos gemelos; conforme al aviso de Mr. Vancorbell, el prefecto de policia habia ordenado una vigilancia continua y prudente, por descubrir los autores, y á pesar de lo delicado y difícil que eran las pesquisas, ayer noche por fin se ha descubierto el hábil caballero que explotaba esta nueva industria.

Uno de los agentes apercibió un señor de muy buena apariencia, decentemente vestido, llevando sobre el ojal de la levita la cintilla de la Legion de honor, que en uno de los entreactos fué á sentarse en una butaca de parterre, donde justamente se encontraban unos gemelos. El caballero condecorado, simula meterse las manos en los bolsillos de los faldones de la levita, introduciendo los gemelos que no le pertenecian. Luego se levanta perezosamente, lanza una mirada en derredor de sí mismo y se retira. . . . El agente de policia examina de una rápida ojeada el asiento que habia ocupado; los gemelos habian desaparecido. Inmediatamente sigue la pista al señor condecorado. Su compañero que se hallaba vigilando en el otro lado de la sala, al verle salir comprendió que sucedia algo y salió tambien; se juntaron en la escalera, donde el uno enteró al otro de lo que ocurría. Queriendo evitar todo escándalo, el caballero sospecho dió dos ó tres vueltas y así que lo vieron salir le detuvieron. El protagonista del hecho se defendía, tomando la cosa por el tono mayor, haciendo ver su insignia encarnada y diciendo que su situacion debia ponerle al abrigo de semejante error. Los agentes le condujeron sin embargo ante el comisario de policia de servicio en el puesto del teatro. A pesar de las nuevas protestas del discípulo de Caco, el comisario acabó por hacerle confesar la verdad, no sin que antes enumerase sus títulos en este orden: Manuel Rodriguez, caballero de la Legion de Honor, Comendador de la Orden de Carlos III y de otras varias órdenes ex-

tranjeras, vice-presidente del Sindicato de la prensa española, administrador de los voluntarios españoles en la guerra de 1870-71, corresponsal de *El Mediodia* de Málaga, y redactor de los *Fondos Públicos* de Paris. Méritos todos que no bastaron á disuadir al comisario de su natural empeño en obtener la confesion del delincuente. Al registrarle se le encontraron en sus bolsillos, además de los gemelos recién adquiridos, tres preciosas duquesitas.

En su domicilio de la calle de los Mártires, se han encontrado setenta gemelos y veinte abanicos de gran precio.

Este personaje, prosigue *Le Figaro*, que realmente tiene derecho á todos los títulos que se le dá, y que segun nos aseguran, ha recibido la cruz de la Legion de Honor por su bella conducta durante la guerra del 70-71, ha sido encarcelado.

Le Figaro, ignora sin duda que los títulos de este malvado, han sido adquiridos por intrigas ó por usurpacion de poderes.

En 1870; nuestro compatriota el simpático y distinguido maestro compositor D. Avelino Valenti, creaba un cuerpo de voluntarios españoles, para el servicio de las ambulancias. Un dia se le presentó Manuel Rodriguez con deseos de alistarse, pero con la ambicion de *ser algo*. El Sr. Valenti, teniendo en cuenta los años que llevaba en Paris y la recomendacion del cónsul Calvo y Teruel (que hoy está en presidio sufriendo una condena por estafa) le nombró secretario de este pequeño cuerpo de auxiliares. Cuantas veces llamó el señor Valenti á su secretario para salir al campo, tantas veces fueron inútiles los avisos, prestando siempre que se hallaba enfermo. Al terminar la guerra logró un apoyo del consulado y fué nombrado caballero de la Legion de Honor. En el año 78, con objeto de obtener entrada libre en la Exposicion Universal, se hizo librar un nombramiento de corresponsal del *Mediodia* de Málaga, cargo que no sabemos si desempeñó pero que á lo menos no desempeñaba actualmente. Como redactor de los *Fondos Públicos*, no era tampoco posicion importante porque el periódico se reducía á una hoja prospecto que se ocupaba de asuntos financieros y que publicaba cada mes ó cada dos meses un conocido bolsista español. En cuanto al título de vice-presidente del sindicato de la prensa española, todos mis compañeros saben lo que fué aquella amigable reunion, inspirada por hábiles *tomadores* que abusaron del título de periodistas, deshonrando con su conducta, la noble clase á que decian pertenecer. ¿Quién no sabe que el presidente de aquel Sindicato tuvo que huir de Paris, por estar algunos miles de francos? ¿Quién ignora que el secretario fué á presidio por robar un par de pendientes y algunos cubiertos á una princesa? ¿Quién no conoce la conducta indigna del primer vicepresidente que comprometió á sus compañeros y abandonó vergonzosamente su puesto que debia ocupar un émulo. . . . tan aprovechado como Manuel Rodriguez?

Aquí parece que no se conocen las cosas hasta que la justicia las hace conocer. Consecuencias de respetar demasiado las experiencias sin tener en gran cosa los antecedentes de cada cual. ¡Así se hacen las reputaciones y se vive en la sociedad!

—No podia contar con una novedad tan rara como la que acabo de conocer en Paris.

Hace ocho años, se presentaba al ayuntamiento una solicitud en demanda de autorizacion para cazar en el Paris subterráneo. Se trataba nada menos que de obtener una concesion para la caza exclusiva de los ratones que vienen todas las mañanas desde el canal, al gran mercado Central.

El Ayuntamiento estudió el asunto y accedió á

lo que se solicitaba, imponiendo una contribucion anual de 40.000 francos. El punto principal de la cacería, es la desembocadura de la cloaca mayor situada en la longitud de las calles Montmartre y Foburgo. La fuerza de la corriente transporta á nado, millares de ratones que vienen en busca de los residuos comestibles, especialmente el trigo. Una esclusa de hierro con grandes cajones de resorte cubiertos por redes metálicas impide el paso de estos rumiantes viajeros. A medida que se llenan los cajones, se van reemplazando. El producto de la caza, en bruto, es de diez á veinte mil ratones diarios. El producto neto al año es de ochocientos mil francos.

Cómo se convierten los ratones en dinero parece cosa inverosímil, pero es un problema tan fácil de resolver y de tanto beneficio en la resolucion que el concesionario paga hoy gustoso al Ayuntamiento 150cientos mil francos anuales de contribucion!

He aquí en qué consiste la explotacion de esta industria. Una vez que se han cogido los ratones se desquellan enteritos, dejando á secar las pieles, que se adoban y preparan por el tanino dándolas los tintes pardo oscuro y gris. Una vez teñidas y perfumadas estas pieles pasan á las guanterías que las utilizan fabricando los tan renombrados guantes de Suecia de uso general en Francia, y que realmente por su precio y duracion son preferibles á los guantes cabritilla y Tirol.

Respecto al aprovechamiento de la carne hay gentes maliciosas afirmando que sirve para el embutido, mientras que personas serias me aseguran —y esto es más creíble,— que se aprovecha para el abono de los campos, separando los huesos que se pulverizan para la clarificación del azúcar.

Adelanta á pasos agigantados la empresa del canal de Panamá. El conde de Lesseps continúa su activísima propaganda. *La Correspondencia azul*, importante hoja financiera que se considera como el órgano oficioso de los banqueros Sres. Pereire, anuncia la próxima emision del empréstito para la realizacion del Canal interoceánico, negocio que se va á lanzar bajo los auspicios de poderosos banqueros, contando además con una suscripcion de particulares casi suficiente á asegurar el éxito de la empresa. Se habia hablado de inteligencias secretas con algunas Sociedades de crédito, que beneficiarian del monopolio en perjuicio del público; pero toda sospecha queda disipada con la declaracion que, segun *La Correspondencia Azul* ha hecho Mr. de Lesseps: «Mi casa es una casa de vidrio; todo el mundo puede ver claramente lo que se para dentro de ella.»

Esto á mi entender, quiere decir que no habrá preferencias para nadie y que los financieros del interior como los capitalistas y particulares que habitan las costas, podrán beneficiar igualmente del negocio.

Brillante fué el concierto que nos ofreció la señorita Abella, en la velada del sábado último. El *Trio viene al mar*, de Gordigiani, fué magistralmente interpretado por la Srta. Abella y los señores Bonché y Pagaus. Tragó estuvo tan inspirado como siempre en el vals de *Fausto* y en el *Canto del Alma* de Espadens que ejecutó con el sentimentalismo propio de su genio y de su gusto. El aventajado joven Rey Balla hacia vibrar las cuerdas de su violin lanzando al aire los delicados sonidos de su precioso instrumento, sonidos que se asemejaban á los ayes de un alma doliente; vibraciones que parecian salir en forma de quejidos de lo mas íntimo del corazón. La voz del bajo señor Bonché resonó potente entre los muros del espacioso salon, arrancando del público gritos y

prolongados aplausos. La protagonista Srta. Abella se lució una vez más en los difíciles aires italianos y españoles que cantó con notable acierto y admirable soltura. La simpática y finísima voz que posee, la naturalidad en la modulación del timbre claro y uniforme, la fiel subordinación a la música, el gusto con que la interpreta vocalmente y la gracia con que la anima estéticamente, son cualidades que hacen de una cantante valenciana la artista consumada digna de sobresalir entre la pléyade de la escena y sociedad parisienses.

Ya han aparecido los sombreros de verano. Los modelos que he visto en las últimas reuniones y conciertos de la colonia hispano-americana, son obra de las simpáticas y hábiles modistas, señoritas Camille y Valentine. Entre las variedades que más resaltan, he visto la aceptación que tiene el sombrero de Adelina Patti; es de paja Manila, cinta Bayadere, flores y frutos, género barquichuelo; la elegancia del sombrero que lleva la condesa de Fernandina, de gran luto, faya y flor negra; el de la condesa de San Fernando también de luto, estilo Rembrandt, paja negra, ala grande y pluma de gallo negra. La reina Isabel II, ha llamado la atención por su gracioso sombrero Luis XIII, de paja roja, dos plumas de igual color y pompones de plumas de gallo, color rosa. El sombrero de campo, es de paja Panamá con pluma y pájaros del Paraíso.

V. Cuenca Creus.

En medio de las contiendas políticas que estos días vienen agitando los ánimos de amigos y adversarios del Gobierno, tenemos una verdadera satisfacción en dar a conocer al país un suceso que no puede menos de unir a todos los españoles con el sagrado vínculo de la honra nacional triunfante y de la paz tan ardientemente deseada y tan próxima a realizarse.

Ante el elocuente telegrama que a continuación insertamos, ningún buen español podrá escasear sus plácemes a cuantos con sus esfuerzos supieron proporcionar a nuestra querida patria tan fecundos y envidiables triunfos.

El capitán general de la isla de Cuba, participa al Gobierno de S. M. que han dispuesto las armas los titulados general Guillermo Moncada y Brigadier José Maceo, con sus partidas compuestas de dos comandantes, seis capitanes, cinco tenientes, ocho alféreces, 200 insurrectos y 106 individuos de sus familias que regresaron a sus hogares. En todas las demás jurisdicciones de la isla no ocurre novedad.

El comandante general del apostadero de la Habana, Sr. Beranger, ha sido el primero en felicitar al Gobierno por tan importante acontecimiento.

Copiamos de *El Graduador*:

«*El Eco* nos regala ayer otra palabreja nueva en sus columnas.

Nos habla de los tiempos de *Mari-Castaña*.

Se la puede regalar al Sr. Orduña, que le sentará a cuerno quemado, recordando su desdichado mando en esta provincia.»

El colega califica de desdichado el mando del señor Orduña en la provincia. Nosotros le diremos a *El Graduador* que el calificativo que emplea es, sin duda, debido a que recuerda todavía que este señor puso siempre límite a algunas pretensiones de sus posibles amigos.

Los panaderos de esta ciudad han solicitado autorización para constituir una sociedad con el título de «La industria.»

El Ayuntamiento de Catral ha solicitado autorización para gravar con un 50 por 100 los cupos de consumos y cereales y con un 100 por 100 el de la sal, con el objeto de nivelar el presupuesto ordinario de 1880 a 81.

El domingo por la noche regresó a esta capital el Sr. Gobernador civil de la provincia.

Dice *El Graduador*:

«D. Juan Thous ha pasado por esta capital, con dirección a Madrid.

¿Si será también de los fusionados?»

La contestación tal vez pudiera dársela alguno de los patronos de *El Graduador*, con quienes se dice que otras veces han mediado inteligencias políticas y combinado planes y proyectos para lo sucesivo.

Caro colega, aquí nos conocemos mucho y sabemos hasta lo que se piensa.

Por lo demás, el viaje de Sr. Thous nos parece lo más natural del mundo.

Después de haberse hecho pública la eterna coalición de los moderados y constitucionales de la Marina, nada más natural que el señor Thous pase a Madrid a dar cuenta del acto al Sr. Sagasta.

Sagasta... Thous...

Basta, basta.

Pero hablemos en serio.

Thous se encuentra en... Salinetas..

Ha visto la luz pública en Torre Vieja, un periódico titulado *El Despertador*.

Hé aquí en los términos en que da cuenta *La Voz de Orihuela* de la visita que acaba de hacer a aquella ciudad nuestro activo Gobernador civil:

«El miércoles llegó a esta ciudad el señor Gobernador Civil de la provincia con objeto de hacer entrega a los comerciantes e industriales perjudicados por la inundación de las cantidades concedidas como indemnizaciones por la junta de Sres. Senadores y Diputados, cuyo acto ha tenido lugar en los salones de la casa consistorial, en medio del más perfecto orden, con asistencia de dicha superior autoridad, Alcalde Presidente de la Junta de Socorros y vocales de la misma señores Cano Manuel, Codina y Sarget, diputado provincial Sr. Blanquer y primer teniente de alcalde D. Pedro R. Mesples.

El jueves por la noche fué obsequiado el Sr. Rodríguez Santamaría por el comercio con una brillante serenata y mañana saldrá de esta ciudad para la capital, dejando como siempre, gratísimos recuerdos que nunca olvidará Orihuela.»

El Graduador que uno y otro día viene hablándonos de la fusión, intentando hacerlo con cierta travesura, ya dirigiéndose a fusionados, ya a los no coaligados, le preguntaremos:

¿Han ganado los suyos con estas altas y bajas?

¿Ha sumado algún amigo a los innumerables con que cuenta?

La operación de restar es la que conoce bien el colega.

Y ya que de este asunto hablamos, no estará de más que demos a conocer a *El Graduador* la gratitud de *La Iberia* para con los que se manifiestan benévolos con los coaligados.

Lea *El Graduador* el siguiente suelto y continúe después en su benévola tarea:

«Abrigamos el firme propósito de obrar por cuenta propia y con original impulso, pues somos bastantes para influir en la marcha de los sucesos en primer término, sin apelar a auxilios extraños que puedan cohibirnos en lo más mínimo.»

No hace mucho tiempo que *La Iberia* creía se bastaban a sí mismos los constitucionales, y sin embargo, han tenido que recibir a fortiori auxilios extraños, que les han cohibido hasta el punto de hacerles abdicar de sus antiguos principios más esenciales, sin que a pesar de ello puedan alabarse de influir en la marcha de los sucesos en primer término.

No se muestre, pues, *La Iberia* tan sobrada, que bien pudiera equivocarse una vez más en sus cálculos y tener que recibir, ó tal vez reclamar, dentro de poco, auxilios que aparenta desdeñar.

Al tiempo.

«Un político importante de la Marina por su posición y su nombre, (no el señor Thous) que ha venido figurando hace poco tiempo al lado de esta situación, ha indicado al señor Orduña que se separa de su lado, ingresando entre los fusionistas.»

¿Podrá decirnos *El Graduador* quién es el político importante a que alude en el anterior suelto?

A que nó?

Hemos recibido el primer número del *Boletín de la Liga contra la Ignorancia*.

Saludamos al colega y le devolvemos el cambio.

Sabemos de una manera positiva que ha salido de Madrid una comisión facultativa de ingenieros de caminos y agrónomos, a las órdenes del Inspector general del cuerpo D. José Barco, con objeto de recorrer nuestras comarcas inundadas, y estudiar los medios de reparar los daños causados por el siniestro de 15 de Octubre último.

Ha fallecido en Villena el respetable señor D. José Yañez y Prats a la edad de sesenta y cuatro años. Celoso abogado y honrado patricio, era querido por cuantas personas tenían el gusto de tratarle y por todo el vecindario en general.

Acompañamos a su desconsolada familia en su justo dolor, y le deseamos la resignación que en tales casos se hace necesaria.

El celoso juez del distrito de Serranos (Valencia), Sr. Pinés ha sido designado, como juez especial, para conocer en la causa que se ha formado con motivo de los alborotos de los estudiantes.

Dicho señor, procediendo con la actividad que le es característica, tiene tomadas ya muchas declaraciones.

Dicen de Tarragona:

«Comienzan a escasear las existencias de vino en esta provincia a consecuencia del numeroso embarque realizado por los comerciantes de esta plaza para el extranjero, especialmente para Francia. Para la cosecha próxima empiezan a hacerse transacciones, vendiéndose las uvas que se espera recolectar, a precios bastante subidos.»

Ocupándose *El Graduador*, de la cesantía de nuestro querido amigo, D. Francisco Martínez, escribe entre otras cosas lo siguiente:

«El Sr. Martínez deja en esta población un buen nombre, que no es poco pedir tratándose de un destino de la importancia de este.»

Nosotros que hemos guardado silencio, no queriendo decir una palabra sobre el particular, por razones fáciles de comprender, debemos añadir a lo dicho por *El Graduador*, que la separación del Sr. Martínez ha sido sentida por cuantos conocen las buenas cualidades que reúne y que le han hecho acreedor a las justas simpatías que goza entre todos los que le tratan.

Esperamos que el Sr. Martínez será repuesto en su destino, ó colocado en otro de igual categoría.

Tenemos una satisfacción en publicar la carta de despedida que nos ha remitido desde Cartagena, nuestro querido amigo, el distinguido artista D. Daniel Banquells.

Nuestros lectores la encontrarán en el lugar correspondiente del presente número.

Con un dilema inexorable arguyen los demócratas a los señores del nuevo partido de la fusión.

El sistema político de los liberales conservadores, viene a decir *El Liberal*, es malo y acarrea grandes desventuras a la patria: eso ya lo sabíamos los demócratas antes de que lo dijeran el Sr. Sagasta y el general Jovellar.

Pero añade el colega encarándose con este último:

«¿Por qué no lo ha dicho todo el general Jovellar? Es imposible que S. S., a la vista de esos males, no crea que necesitan un remedio enérgico y pronto; es imposible que S. S. no piense en que lo que urge realizar entre nosotros es un verdadero, profundo y radical cambio de política.

¿Cuál es la causa de tanta desdicha? Nosotros solo hallamos una: la política conservadora. ¿Dónde ha de encontrarse el remedio sino en lo que sea opuesto a la política conservadora?

Dentro del gobierno representativo solo son posibles dos direcciones, la conservadora y la democrática, la que vincula el poder en las manos de un gobierno y la que se confía a la opinión y a la voluntad del país. El término a donde se llega, siguiendo la primera, es el que nos ha descrito el general Jovellar; el término a que se llega, siguiendo la última, es el que nos ofrecen como ejemplo envidiado las naciones del Occidente de Europa.

Entre una y otra dirección no son posibles los términos medios; no es hacedero conciliarlas. Los

elementos sustanciales de la política conservadora son incompatibles con toda tendencia á la libertad y á la democracia. Hay, pues, que optar y este es el problema con que lucha la fusion, que constituirá su eterna duda y que acabará por desorganizarla y disolverla. Hay que optar entre una política que francamente se aparte de la que hoy nos gobierna y una política que en el fondo coincida con ella y desenvuelva sus fundamentos.

Proclamando aquella, será posible poner remedio á los males que el general Jovellar describía con verdadera elocuencia; proclamando esta última, aquellos males se agravarán, y empeorando la situación del país, otros oradores podrían pintar dentro de un plazo mas ó menos largo cuadros tan sombríos y exactos, de tanto relieve y tanta realidad como el que ayer nos trazaba el ex-presidente del Consejo.»

Desde su punto de vista tiene razon *El Liberal*, y razon tendrían todos los demócratas que piensen como él. Si los fusionistas no quieren mas que un cambio de personas en el gobierno, y piensan aplicar cuando el poder llegue á sus manos los mismos principios políticos y los mismos procedimientos del sistema liberal-conservador, —que no podrían aplicar otros sin producir una trasformacion radical en la política española, —no vale la pena de intentar un cambio de personas y no de ideas, que sin variar el rumbo de política traería un gran trastorno en todas las esferas de la gobernacion. Si lo que quieren es el triunfo de la política diametralmente opuesta á la que hoy domina, no tienen mas que un camino que seguir, el de la democracia, y al término de ese camino todos sabemos lo que se ha de encontrar, y lo sabemos no de oídas, sino por amarga experiencia.

Entre uno y otro camino no caben términos medios; la escuela conservadora y la democrática no son conciliables. Hay que optar francamente por una ó por otra. ¿Qué resuelven los fusionistas? Allá á su despacio que lo mediten.

La circular que antea yer publicó la *Gaceta*, de la direccion de Administracion, relativa á pósitos, es un documento interesante y que entraña un excelente propósito el propósito de que se fijen de una manera clara los procedimientos de contabilidad á que en los diferentes periodos marcados por la ley deben atenerse los ayuntamientos en las operaciones de reintegros, ejecuciones y repartimientos del caudal de los pósitos, reorganizados por la ley de 26 de junio de 1877 y disposiciones posteriores que encomiendan la inmediata gestion administrativa á los municipios, cuyos individuos son responsables subsidiariamente por las faltas de abandono y negligencia en la administracion de los referidos establecimientos. Aquel centro directivo desea que la comision permanente de las provincias, apoyada por los gobernadores, consiga la mas pronta y completa reorganizacion de los pósitos, haciéndoles funcionar sin obstáculos; y para que desde la próxima cosecha los caudales, hoy retenidos en poder de deudores marcadamente morosos ó detenidos por las administraciones, que los repartieron sin garantías, que no exigieron en la época oportuna el reintegro, ó abandonaron las prácticas de la contabilidad; y con el objeto de que los municipios emprendan de una vez la marcha legal y ordenada de tan importantes elementos de bienestar, ha determinado dirigir una circular-instruccion, clara, breve, metódica y perfectamente expresiva. El Sr. Cadórniga ha prestado un verdadero servicio fijando su atencion en un asunto de verdadero interés para los pueblos.

El prolongado martirio de la emperatriz de Rusia acaba de tener término. Era hija de Luis II gran duque de Hesse y de la princesa Guillermina de Baden.

En 1858 llegó á ser Emperatriz. Fué siempre madre antes que soberana. Su existencia se deslizó siempre entre sus hijos, prefirió á todos los placeres á todas las recepciones oficiales, goces de la familia.

Todo parecia sonreírle, cuando la muerte de su hijo primogénito en 1864, le infirió un golpe terrible. Su salud se resintió de tal modo que jamás se repuso de este golpe.

Desde hace algunos dias se habia dado aviso al emperador Alejandro que el instante fatal se acercaba, y desde entonces no se ha separado ni un momento del lecho de la moribunda.

La existencia de la emperatriz se ha apagado suavemente como una luz; solo se quejaba de no poder respirar.

En su agonía llamaba á sus hijos, y sobre todo, al más joven, al archiduque Pablo.

La muerte de la czarina ha causado dolorosa

impresion en el pueblo ruso, que no podrá olvidar la inagotable caridad de su soberana.

La emperatriz María Alejandrina, nacida el 8 de agosto de 1824, tenia 56 años.

GACETILLAS.

VELADAS MUSICALES.—Con menos concurrencia de la que acostumbrábamos á ver los años anteriores en la plaza de Isabel II, se inauguraron anteanoche las veladas musicales.

La gente mas acomodada de nuestra sociedad asistió á aquel delicioso sitio; donde apenas se veia alguna que otra familia, de las que pertenecen á la clase menos afortunada.

Esto probará á la empresa que tiene á su cargo las *veladas musicales* que sin producirle grandes beneficios el aumento en el precio de entrada, se ha privado á la gente menos acomodada de poder asistir á aquellos jardines públicos donde ciertas familias suelen encontrar por poco dinero lo que no pueden proporcionarse en sus reducidas viviendas.

Oportunamente nos ocuparemos de esta cuestión.

Mientras tanto, recomendamos el asunto á la empresa á fin de que mirando por sus intereses y por los del público que no es rico, reduzca el precio de la entrada, aumentando si lo cree conveniente el de las sillas.

CRIMEN HORROROSO.—Un drama terrible ocurrió hace pocos dias en el tren expreso que sale de Marsella por la noche con direccion á Paris.

Al partir de Marsella ocupaban solos un departamento de primera clase Mr. Poulangeon, con tratista del ferro carril de Saint-André á Chambery, y otro viajero, que aquel no conocia. Monsieur Poulangeon no tardó en dormirse apenas comenzó á marchar el tren, pero su compañero de viaje, un asesino, velaba, acechando á su víctima. Antes de llegar á la estacion de Roguart, monsieur Poulangeon fué violentamente despertado por un fuerte golpe en el costado. Al abrir los ojos, vió ante sí al asesino, con un puñal ensangrentado en la mano y en actitud de darle otro golpe. Antes que lo hiciera, Mr. Poulangeon se incorporó y dándole un fuerte puntapié, le hizo rodar al otro extremo del compartimiento.

Levantóse el asesino y en tan estrecho recinto, se trabó una lucha espantosa. Procuraba aquel herir á Mr. Poulangeon, pero este le cogió por la muñeca, le torció el brazo y le arrancó el arma, con la cual á su vez se arrojó sobre el agresor, que sacó entonces un revólver y disparó á quema-ropa, hiriéndolo en un muslo, sin poder evitar que Mr. Poulangeon le clavara el puñal en la gangana, causándole una herida leve por haberse desviado el arma.

La lucha continuó terrible. Mr. Poulangeon, mas fuerte que su adversario, consiguió arrancarle el revólver, como le habia arrancado el puñal; pero desfallecido por las heridas que habia sentido en el costado y en el muslo, cayó sin dejar de defenderse del asesino y rebuscó el puñal para acabarle.

En este instante llegó el tren á la estacion de Miramas, y un viajero que iba en el departamento inmediato oyó un grito y el ruido de la lucha. Llamó, acudió gente y abierta la portezuela vieron á los dos hombres luchando en el suelo. Un empleado del tren penetró, y descargando un fuerte puñetazo en la cabeza del asesino, logró que soltara á Mr. Poulangeon, y sujetándole vigorosamente por los brazos, lo arrojó en la portezuela en medio de veinte personas que lo sujetaron.

Conducidos ante el jefe de estacion, Mr. Poulangeon refirió toda la escena; el asesino se negó á dar contestacion de ningun género, pero despues de registrado, se vió, por sus papeles, que se llama Clovis Monter, y es natural de Bruselas.

Las heridas recibidas por Mr. Poulangeon son muy graves, y se teme que este sangriento drama tenga para él un término fatal.

Esto debe ser *equivocacion*.

En Francia no pueden ocurrir esas cosas.

REMITIDO.

Cartagena 5 Junio 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Mi muy respetable señor mio y amigo: La marcha repentina que me he visto obligado á efectuar para cumplir con los sagrados deberes que bajo firma me impuse para actuar en el teatro del Circo de esta ciudad, y el cortísimo tiempo de que podia disponer, han sido los únicos móviles por los cuales creo haber faltado al deber de gratitud que todo artista debe imponerse, cuando recibe de un público pruebas inequívocas de consideracion

y cariñoso afecto, cual he recibido yo (por mas que reconozca que mis cortos méritos no son para tanto) del ilustrado cuanto benévolo público de Alicante; falta que trato ahora de remediar.

La galante acogida que me ha dispensado el público alicantino, la benevolencia con que me ha tratado el elemento de vida social llamado prensa, dándome mas de lo que yo merezco, y me merezco bien poco, sus sanísimos consejos que seguidos hacen al artista conquistar un puesto digno en el arte, y lo cariñosos que para conmigo han sido los señores que formaban parte de la empresa que me ha hecho conocer al público de Alicante, son recuerdos que guardaré eternamente dentro de mi corazon, para demostrarles mi agradecimiento y lo reconocido que estoy á estos favores, máxime cuando los he recibido de paisanos míos, pues aunque no nacido en la bellísima ciudad de Alicante, soy hijo de la capital del Reino.

Sírvame, pues, Sr. Director, de intérprete para con sus dignos colegas, si es que lo cree oportuno, dándoles en mi nombre las gracias de todo cuanto han hecho en favor de este humildísimo artista que solo ha procurado complacerles y que si mas no ha hecho es porque sus fuerzas no son para tanto, y al público en general publicando la presente como manifestacion del placer indescribible que tendré el día que pueda otra vez estar entre sus siempre queridos paisanos que como á usted profesa reconocimiento cariñoso, su siempre afectísimo S. S.,

Daniel Banquells.

SECCION LOCAL.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

| | |
|-------------------|----|
| Hombres | 36 |
| Niños | 20 |
| Mujeres | 36 |
| Niñas | 17 |

Total 109

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Salustiano.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Primo y Feliciano

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 6.—Los periódicos norte-americanos dicen que una casa de comercio de Nueva York suspendió los pagos dejando un pasivo que escede de 50 millones de reales.

El principe imperial de Alemania ha llegado á San Petersburgo para asistir á los funerales de la emperatriz de Rusia.

El duque de Edimburgo hijo de la reina Victoria llegará mañana con el mismo objeto.

Se ha aplazado la entrevista entre los principes de Bulgaria y Servia.

Londres 6.—Los últimos despachos de la India aseguran que los insurrectos de Birmania han sido batidos en diferentes encuentros por las tropas del gobierno.

Marsella 6.—Los telegramas de las principales plazas comerciales en correspondencia con la nuestra anuncian tendencia á la baja en los precios de cereales.

Con rumbo á Inglaterra se encuentran actualmente en la mar 369 embarcaciones que en junto conducen cerca de seis millones de hectólitros de trigo.

En igual época del año anterior solamente llegaron 263 buques con cuatro millones de hectólitros de dicho grano.

En Paris se anuncia una baja de 50 céntimos sobre el precio de las harinas.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Sava.

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números. Estaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizos de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

| | |
|------------------|----------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas. |
| Planchas-vapor. | Peines. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas. | Petaços. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Caramañola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Bujías. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Ten doros. | Plumeros. |
| Cucharones. | Anteojos. |
| Navajas. | Petacas. |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

PRECIOS BARATISIMOS.

- Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales.
- Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales.
- Idem lisas mate, colores finísimos, á 5 rs.
- Idem fantasía, rayadas, á 5 rs.
- Idem lunares novedad, á 8 reales.
- Percales para batas y vestidos, dibujos elegantísimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara.
- Cretonas francesas para camisas, á 3 rs.
- Rasos chinos para adornos, alta novedad.
- Visillos y cortinajes croixé, baratísimos.
- Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30.
- Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara.
- Muselinas negras y tamisés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto.
- Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.
- Rasos y fulares en todos colores.
- Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.
- Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40.
- Batistas blancas, desde 2 reales vara.
- Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finísimos, para caballero.
- Faill negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara.
- Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

GENEROS BARATOS.

- Indianas á 10 y 12 cuartos.
 - Mallorquinas á real y medio.
 - Pañuelos de percal, desde real.
 - Medias, desde 6 cuartos.
 - Telas de pantalon, desde real y medio.
 - Cotonet blanco, á real y medio.
 - Id. moreno, desde 10 cuartos.
 - Guingas, desde 12 cuartos.
 - Pañuelos varé, desde 3 reales.
 - Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales.
 - Pañuelos merino para el cuello, desde 10 rs.
 - Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratísimos.
- Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

LICOR DE BREA CONCENTRADO

preparado y perfeccionado por

DON J. CARLOS BELLIDO,

Este producto elaborado segun el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea, sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á más de ser verdaderas impurezas en el Alquitrán, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse instantáneamente el **Agua de Brea**, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua comun, produciendo una **agua Alquitránada** de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de **resfriados bronquitis, catarrros del pulmón y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.**

Para más detalles consulten el prospecto que facilitamos gratis.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

CORTES
DE PANTALON

A 8 REALES.

REALIZACION

LANA
A 6 REALES
VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

LA ÚLTIMA VERDAD.

FUNERARIA

DE

José Asensi y Compañía,

Labradores, 12, Alicante.

Los dueños de este establecimiento, queriendo ponerse al servicio á la altura que está en las primeras capitales de España, no han titubeado en hacer cuantos sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público alicantino un establecimiento digno de esta culta capital.

Al efecto, en este establecimiento se encontrará prontitud, baratura y un esmerado servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 50 reales en adelante y para niños desde 12 rs. id.

En esta *Funeraria* encontrará el público un gran surtido de magníficas cajas con bonitas tapaderas de cristal, para cuerpos mayores.

También se encargan los dueños de este establecimiento de todo lo concerniente á un entierro de la clase que fuere, lo mismo que el personal para la conduccion de cadáveres al cementerio y de vela en la capilla del depósito del mismo.

Por la noche habrá un farol de colores encendido encima de la puerta.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

| | |
|-------------|-------------------|
| Azuclas. | Compases. |
| Hachas. | Terrajas. |
| Garlopas. | Trincadores. |
| Cepillos. | Ficheros. |
| Junteras. | Saco-bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tenazas. | Barrenas. |
| Alicates. | Berbiques. |
| Cortafrios. | Formones. |
| Visagras. | Gubias. |
| Limas. | Roblones. |
| Escofinas. | Escuadras. |
| Sierros. | Destornilladores. |
| Serruchos. | Cuchillas. |
| Verdugos. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

LA EXTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y semi-incomodos, la boca tiene un gusto desagradable, sobre todo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entónces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentedo por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estáfiante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es espesa y subida de color, depositando un sedimento espeso de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va cambiando esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y venise manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una gran debilidad y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debido á alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas; ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Siegel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Utzarrus, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40, Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, á Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylin hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.